

COMPTE RENDU DE REUNION - année scolaire 2021/2022



Conseil de cycle I Conseil de cycle II Conseil de cycle III
Conseil de maîtres XConseil d'école

Commune : Monterfil
Ecole : Du Rocher

Date : mardi 15 mars 2022

Horaires : 18h00

Membres présents	
Nom et Prénom	Qualité
Mr Duault,	Maire de Monterfil
Mme Le Gagne Lemou	Professeur des écoles
Mme Jaffré	Professeur des écoles
Mme Dupont	Professeur des écoles
Mr Lepaisant	Professeur des écoles
M HOCHET	Représentant des parents d'élèves
Mme RAULT	Représentant des parents d'élèves

Membres excusés
Mme MARSÀ (IEN de circonscription)
Mme Gaël Chêne, professeur des écoles.
Représentant des parents d'élèves
M. FONTAINE
M ROUXEL
M. MOYSAN
Mme DELAUNAY
M. GALLAND
Mme Nogues Adjointe aux affaires scolaires

Membres absents

Objet de travail / Points développés:

1. Sécurité : exercice PPMS.
2. Fonctionnement : travaux et matériel, budget, contexte sanitaire...
3. Projets en cours ou à venir.
4. Préparation rentrée 2022.
5. Questions diverses.

Compte rendu : décisions prises / suite à donner

1. Sécurité : exercice PPMS.

PPMS « risques majeurs ».

Le mardi 1^{er} mars, un exercice PPMS « risques majeurs » a été organisé. Les familles ont été prévenues en amont de cet exercice ainsi que les élèves. Il a été préparé par l'équipe enseignante.

L'exercice s'est bien déroulé. Il a duré 15 min. Les élèves étaient calmes comme le demande la consigne. Les observations suivantes ont été faites par l'équipe pédagogique de l'école.

Matériel :

- pile de la radio portative à remplacer.
- Point eau , draps, scotch : ok

Organisation :

- En cas de risques seuls les fenêtres du hall seront isolées pour que les élèves de MS-GS et CE2-CM1 accèdent au point d'eau.

Installation sonnette suite au premier conseil d'école

fait : à vérifier pour voir si on entend la sonnette dans la classe de TPS-PS-MS pendant le temps de classe avec tous les élèves.

Vérification à faire de la sonnette pour la maternelle au portail.

2. Fonctionnement : travaux et matériel, budget, contexte sanitaire, budgets.

Travaux et matériel	Installation de meubles dans la classe des CP-CE1 et des GS-MS.	L'équipe enseignante remercie chaleureusement la commune et les agents municipaux qui se mobilisent pour l'école.
	PC classe écran ordinateur de direction (voir avec la mairie pour changer un pc par an éventuellement?)	Budget 2022 Les PC des classes de CP-CE1/ MS-GS / CM2 à changer suite à la visite de Tertronic en début d'année scolaire et à l'usage au quotidien (ordinateur qui rame, se lance difficilement...) L'écran de direction : faisceau traversant et résolution fait que l'on voit trouble. <i>La municipalité a bien pris note des besoins de l'équipe.</i>
	Plastifieuse	<i>Monsieur Le Maire note et dit regarder pour la changer.</i>
Budget 2022	Mme Nogues a communiqué le budget pour la nouvelle année civile. L'équipe enseignante remercie la mairie qui maintient un budget correct pour le bon fonctionnement de l'école et des élèves.	Par élève 42, 42 euros. Budget total de 8 116 euros comprenant : - sorties - transports - matériel pédagogique - fournitures scolaires Pour précision, le budget n' inclut pas les fournitures bureau (papier, etc....) et le transport de la piscine.
Contexte sanitaire	Depuis le 14 mars , l'école est en niveau 1. Les activités physiques et sportives sont autorisées sans contraintes de gestes barrières. Le port du masque n'est plus obligatoire pour tous les élèves et personnels en cohérence avec les évolutions retenues par la population générale. Il est cependant recommandé lorsqu'un cas positif est déclaré au sein d'une classe. Les mesures concernant l'aération des locaux, le	

	<p>lavage de mains et la désinfection des surfaces demeurent.</p> <p>En cas d'absence d'enseignant, les élèves pourront être répartis dans les classes de l'école. En prenant soin de bien garder la même classe d'accueil durant toute la durée du remplacement.</p> <p>Contact-tracing Si l'élève est cas contact au sein de l'école : auto-test à J+2 est demandé pour poursuivre la classe en présentiel. Pas d'attestations sur l'honneur à fournir.</p> <p>Si l'élève est cas contact au sein de la cellule familiale : test PCR ou antigénique à réaliser.</p> <p>- Si l'élève est positif : isolement à 7 jours pouvant être réduit à 5 jours si un test antigénique est négatif au 5ème jour et que les symptômes ont disparu depuis 48h.</p> <p>Pour rappel les élèves ayant eu le covid au cours des deux derniers mois n'ont pas besoin de test pour suivre la classe en présentiel. Une demande de justificatif de test est à fournir à l'école par la famille.</p>	<p>Lorsque l'élève est positif il est important de communiquer à l'école la date de l'apparition des symptômes pour faciliter la procédure de contact-tracing qui n'est pas la même selon les cas symptomatiques ou asymptomatiques.</p>
Horaires école transition midi	Accueil des élèves de la cantine entre 13h20 et 13h30.	Après plusieurs jours d'essais, l'équipe enseignante demande s'il est possible que l'arrivée se fasse vers 13h25 afin de ne pas presser les élèves et le personnel de cantine et pour que l'arrivée se fasse de manière diffuse.
Stationnement de voitures sur le passage piéton devant l'école.	<p>Pour des raisons de sécurité, les véhicules ne doivent pas être stationnés devant l'école au niveau du passage piéton, et ce même de manière temporaire.</p> <p><i>Mme Leroux soulève la question de la sécurité sur les abords de l'école en particulier près du passage piéton qui est caché par le rocher.</i></p> <p><i>Le conseil évoque la solution de mettre une barrière devant le passage piéton ou des plots pour empêcher le stationnement devant le passage piéton et sécuriser cet endroit.</i></p> <p><i>Décision : si aucune amélioration n'est remarquée , des plots seront disposés les jours de classe. Les membres du conseil compte sur le civisme des familles de l'école.</i></p>	

3. Projets en cours ou à venir pour tous les élèves de l'école.

Maison de tous les dangers 28/02/2022	<p>Initiation aux dangers de la maison. (communication sur le site de l'école/ sur le site de la mairie)</p> <p><i>Demande des parents : laisser l'installation quelques jours pour que les parents puissent y aller la prochaine fois</i></p> <p><i>Mme Leroux les informe que cela est prévu pour la prochaine venue de la maison de tous les dangers dans deux ans, qui est une des actions mise en œuvre dans le projet d'école.</i></p>
Visite du collège pour les CM2	Une matinée au collège est prévue le vendredi 18/03 avec déjeuner au self (5,19 € par enfant)
Carnaval de printemps.	<p>Le lundi 21 mars. Journée sous le thème du carnaval avec un défilé dans le bourg.</p> <p>Une communication a été faite aux familles sur les déguisements le vendredi 11/03/2022.</p>

Solidarité Ukraine	Une opération solidarité pour l'Ukraine en lien avec la municipalité a été mise en place. Tous les jeudis jusqu'aux vacances : collecte de dons. Une infographie a été communiquée aux familles, elle est également sur le site de l'école.
Conseil des éco-délégués.	Premier conseil vendredi 18/03.
Piscine	Du 11/03 au 3/06 les élèves de cycle 2 se rendent à la piscine. Pour rappel, le rendez-vous pour les enfants qui mangent à la maison et pour les parents accompagnants est à l'arrêt de bus de la maison du Pâtis. Les parents accompagnants peuvent également se rendre directement à la piscine par leurs propres moyens si cela est plus facile pour eux. Il y a beaucoup de parents qui sont inscrits pour accompagner à la piscine : l'équipe enseignante les remercie.
Semaine du court-métrage	Classe de CP- CE1
Projet musique	Les élèves de CP au CM2 travailleront avec une intervenante musique en période 5. (6 heures dans chaque classe)
Goûters fruits	1 fois par semaine (tous les jeudis)
La semaine de la Presse	Travail autour des médias pour les élèves de CE2-CM1 et CM2. Ce projet fera du lien avec celui qui a été fait avec la médiathèque sur les fake news.
Correspondance avec le Japon	Pour la classe de MS-GS
Jardin	Pour la classe de CE2-CM1 et TPS-PS-MS

4. Préparation rentrée 2022.

Pas de fermeture de classe pour la rentrée scolaire 2022.

Prévision des effectifs 104. Il y a eu en janvier 4 nouvelles arrivées au sein de l'école.

Accueil des futurs PS : après les vacances du mois d'avril, il est possible d'organiser des temps d'adaptation.

Les inscriptions pour la rentrée 2022 sont ouvertes. Les familles peuvent dès à présent prendre contact avec Mme Leroux pour organiser un temps de rencontre.

5. Questions diverses.

- [Demande d'échange sur l'arrivée du nouvel enseignant en PS/MS vis à vis de la communication avec les parents et vis à vis de cette période difficile.](#)

Madame Leroux a communiqué l'information aux familles de la classe concernée pendant les vacances scolaires d'hiver et ce dès qu'elle a été informée par Madame Marsa, IEN de la circonscription de l'école. Les affectations des enseignants sont décidés par les services de l'Inspection. Si des parents ont des questions vis à vis de cette gestion, Mme Leroux les invite à contacter Madame l'Inspectrice via le secrétariat de la circonscription de Montfort-sur-Meu à l'adresse mail suivante : Ce.Ien35.Montfort@ac-rennes.fr , ou par téléphone au 02 99 09 01 09.

Les représentants de parents d'élèves souhaitent faire part des retours qu'ils ont eu des familles de la classe de TPS-PS-MS à savoir :

- Les enfants faisaient beaucoup de cauchemars au début et il y a beaucoup de pleurs.
- Bons retours des enfants sur leur enseignant dans l'ensemble.
- Les parents aimeraient pouvoir échanger avec l'enseignant de TPS-PS-MS mais il n'a pas encore d'adresse professionnelle.

Mr Lepaisant explique que cela a été redemandé et devrait bientôt arriver. Un cahier de liaison va être remis en place, ainsi que la continuité du cahier de vie afin que les familles puissent voir ce que font les élèves.

- Il y a une volonté des parents de mieux connaître l'enseignant, les RPE soulèvent la question d'organiser une réunion de classe. *Mr Lepaisant répond favorablement à cette demande.*

- Demande de parents d'avoir du temps le matin avec l'enseignant : *Bien qu'aujourd'hui il y a moins d'enfants qui pleurent ce n'est pas simple de laisser l'ATSEM tout gérer au niveau de l'accueil pendant que Mr Lepaisant répond aux parents.*

- Une maman de la classe de TPS-PS-MS demande s'il est possible d'apporter un gâteau fait maison pour l'anniversaire de son enfant à l'école.

L'équipe enseignante explique que les gâteaux maison ne sont pas acceptés à l'école pour des raisons sanitaires.

- [Demande pour pouvoir décaler le conseil d'école à 18h30 pour permettre aux parents représentants d'y assister plus facilement](#)

Comme expliqué l'année passée ; l'horaire de 18h est un horaire qui essaie de prendre en compte la situation professionnelle des parents mais aussi des enseignants.

Certains enseignants de l'école ont un temps conséquent de route à faire par la suite.

Tous les représentants de parents d'élèves ne sont pas dans l'obligation d'être présents, seulement 5. En ayant des suppléants, cela est l'occasion de pouvoir faire une rotation sur la présence des représentants de parents d'élèves. De même il est possible de rejoindre le conseil d'école dans un délai raisonnable, si par obligation professionnelle il n'est pas possible de se libérer pour le début. Dans ce cas il est important d'en informer Mme Leroux ainsi, le conseil sera conçu pour voir les points particuliers avec les parents à la fin (exemple un vote).

L'équipe enseignante espère une compréhension de la part des représentants des parents d'élèves.

- [Demande au niveau de la cantine et des menus \(respect des menus affichés\)](#)

Respect de menu affiché = problème d'approvisionnement dû au contexte sanitaire

Repas végétarien = paëlla avec moules ? Le maire va poser la question.

Enfant végétalien = les parents regardent le menu pour savoir quand ils peuvent mettre leurs enfants mais le menu n'est pas toujours respecté. Le maire demande à ces parents de préciser les besoins de ces enfants = voir en commission cantine

Enfants (CM) qui se plaignent du goût à la cantine et préfèrent rentrer manger chez eux. Ils disent que les menus sont moins bons qu'avant.

Le maire précise qu'il y a plus de nouveautés, de variétés et un meilleur équilibre.

- [Demande au niveau du poste de cuisinier. où en est le recrutement? Quid de la rentrée 2022?](#)

Le maire explique que c'est beaucoup plus simple avec CONVIVIO en particulier en cas d'arrêt du cuisinier. La mairie n'est pas fermée au recrutement d'un nouveau cuisinier bien qu'il n'y a plus d'annonce en ligne de la part de la mairie pour recruter un cuisinier.

- [Où en est le projet d'agrandissement de la cantine?](#)

A voir à la commission cantine : appel d'offre avec un architecte. C'est en cours.

Mme Leroux invite les représentants de parents d'élèves à soulever toutes ces questions à la prochaine commission cantine à laquelle ils sont invités.

- [Besoin pour les parents d'éclairer la différence entre APE et représentants des parents d'élèves ?](#)

Les rôles des RPE et APE sont explicités à la réunion de rentrée en septembre.

Pour rappel :

RPE = conseil école / APE = association monte des projets pour aider à financer les projets.

La mallette des parents est aussi un outil dont les familles peuvent se saisir pour comprendre le fonctionnement de l'école et ses différents rôles : <https://mallettedesparents.education.gouv.fr>

Un flashcode pour accéder à cette mallette est également disponible au panneau d'affichage si besoin.

- [Les alarmes intrusions fonctionnent elles?](#)

Le point sécurité évoqué plus tôt répond à la question.

- [où en est la demande du changement du panneau d'affichage dans l'école?](#)

La mairie informe que la pose sur le grillage de devant n'est pas possible mais sur le mur du préau.

•[quid du projet de classe de découverte?](#)

L'équipe enseignante ne manquera pas de tenir informé les familles si un tel projet est prévu le cas échéant, afin d'expliquer le lien qu'il aura avec les apprentissages mais aussi pour monter son financement ; et ainsi mobiliser tous les partenaires.

•[propositions de différents thèmes, demandés par l'école aux représentants des parents d'élèves](#)

Thème développement durable , question des représentants de parents d'élèves : comment associer les enfants à la journée des bénévoles ? (journée bénévole= samedi 30 avril).

Idée retenue par le conseil et proposition d'organisation :

- Sensibiliser au gaspillage (à la cantine, sur les emballages goûters)
- participation à la journée des bénévoles : communication à faire auprès des familles par le biais de l'école.
- Journée banalisée à l'école.
- Demander aux parents de faire un goûter sans emballage pour une journée pour la garderie.

Autres thèmes proposés :

- Sensibilisation au handicap (sans les nommer)= faire venir un intervenant (IME)
- Rappel que Mme DELAUNAY peut aider à monter un dossier MDPH en plus du CLIC
 - EPS : besoin et intérêt des activités physiques pour les enfants = qualité et quantité

L'équipe enseignante remercie la mobilisation des représentants des parents d'élèves et prennent note des autres thématiques qui pourront être portées à la prochaine année scolaire.

[Échanges divers après les questions :](#)

Savon pour lavage de mains : des problèmes d'irritation ont été constatés par les parents et les enseignants. *Monsieur le maire en prend note. L'équipe enseignante propose d'apporter une crème si besoin.*

Jardin = pas de besoin de bêcher. Une information sera faite en ce sens aux volontaires que l'équipe enseignante remercie pour leur mobilisation.

[Clôture du conseil : 20h30](#)